4 • ESPECIAL Sábado | 19 de julio del 2025



## La tierra de Serafín siempre está en marcha y en 26

Así lo manifestó, en intercambio con medios de prensa espirituanos, la integrante del Comité Central del Partido y primera secretaria de la organización política en el territorio, Deivy Pérez Martín, a propósito de la decisión del Buró Político de otorgarle la condición de Provincia Destacada a Sancti Spíritus, en la antesala del Día de la Rebeldía Nacional

## **ENRIQUE OJITO LINARES**

Desde la foto, el guerrillero mira con sus ojos profundos, tan profundos como su pensamiento de largo kilometraje; es el combatiente que el espirituano Ricardo Santana Martínez salvó en medio de la balacera, a metros del cuartel Moncada, el 26 de julio de 1953.

Hace 72 años del corajudo ataque, liderado por Fidel, a la segunda fortaleza militar más importante del país en aquel entonces, y esa historia, ese legado pervive entre los espirituanos, señala la integrante del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, Deivy Pérez Martín, quien dirige esta organización en el territorio desde julio de 2018.

Justamente, por decisión del Buró Político del Partido, Sancti Spíritus mereció el año anterior la sede del acto central en ocasión del Día de la Rebeldía Nacional; ello acontecía por tercera vez: la primera fue en 1986 y la segunda, en 2016. En 2023 y en este 2025, nuestra provincia recibió la condición de Destacada por acuerdo del referido órgano; decisión que corrobora, ante todo, la estabilidad en el desempeño integral del territorio, en medio de la complejísima situación económica, acentuada por la política de hostilidad de la Casa Blanca hacia la Mayor de las Antillas.

"La condición de Destacada obtenida este año es resultado del movimiento político Sancti Spíritus en Marcha, que forma parte de nuestro sistema de trabajo y que tiene entre sus objetivos la conmemoración de la efeméride del 26 de Julio, es decir, el asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes. Y esa motivación ha estado siempre sustentada en un grupo de objetivos de trabajo dirigidos a cumplir los acuerdos del VIII Congreso del Partido, de los plenos del Comité Central y de la Asamblea Nacional", afirmó Pérez Martín en un intercambio con medios de prensa espirituanos.

"En el acto central por la fecha el año pasado, ratificamos que en Sancti Spíritus siempre es 26. Precisamente, bajo esa máxima, hemos actuado durante esta última etapa, caracterizada por la aplicación de un sistema de trabajo en equipo, que ha priorizado el fortalecimiento de la unidad del



La condición de Provincia Destacada obtenida este año es resultado del movimiento político Sancti Spíritus en Marcha, asegura Deivy Pérez Martín. /Foto: Vicente Brito

pueblo espirituano en torno al Partido y a la Revolución", significó la dirigente política.

¿Qué resultados concretos muestra la provincia de cara a la celebración de la efeméride moncadista?

Ante todo, debemos mencionar los resultados económicos favorables de la provincia, que se distingue por el cumplimiento de los planes de producción. Por ejemplo, fue el único territorio del país que cumplió lo previsto en la fabricación de azúcar; asociada a esta actividad se encuentra la elaboración de alcohol en la destilería aledaña al central Melanio Hernández, de Tuinucú.

Además, materializamos los compromisos de la anterior campaña de siembra de primavera; avanzamos en la producción de

alimentos, tanto en la Agricultura como en Azcuba. Hay algunas empresas en el territorio que aún no cumplen; pero, de manera global, la provincia sí lo hace en la campaña de primavera y en la de frío en cuanto a la siembra y a la producción.

Es destacable, además, lo realizado por la Acuicultura, sobre todo, en la producción de alevines, y hemos logrado sembrar todos los grandes espejos de agua de la provincia, en aras de alcanzar una respuesta productiva en un corto plazo.

También, de modo particular, merecen resaltarse los resultados del sector de Salud Pública, con un desempeño sobresaliente en el Programa de Atención Materno Infantil; cuando el Buró Político realizó su evaluación, Sancti Spíritus reportaba la tasa de mortalidad infantil por cada 1 000 nacidos más baja de Cuba. No debemos olvidar que al finalizar el 2024 el territorio logró igual resultado a nivel de país en este importante indicador, al registrar una tasa de 3.6 fallecidos.

Es justo recordar que la provincia obtuvo el año anterior la sede del acto nacional por el 3 de diciembre, Día de la Medicina Latinoamericana, y resultó sede de las celebraciones centrales del Día del Farmacéutico Cubano; y este año del Día Mundial de la Salud Bucodental y el de la Enfermería Cubana.

Dentro de este sector, también, se reconoce el quehacer del Programa del Médico y la Enfermera de la Familia. Aun cuando sabemos que en Salud Pública existen limitaciones de recursos, de carencia de insumos y de medios diagnósticos, y de otras complejidades como la movilidad de los propios recursos humanos —fenómeno presente en todos los sectores productivos y de prestación de los servicios—, hay un esfuerzo, hay una entrega de los trabajadores por vencer estos obstáculos y buscar soluciones con ciencia y con innovación.

Al propio tiempo, nos hemos distinguido en esta etapa por los resultados de la ciencia, específicamente, en sectores como el agropecuario, el azucarero, Salud, Educación, entre otros, que nos hicieron merecedores de ser reconocidos por el Día de la Ciencia Cubana

Igualmente, Educación mostró un desempeño favorable, evidente, por ejemplo, en los resultados obtenidos en las pruebas de ingreso a la Educación Superior y en los concursos internacionales.

En el período analizado, acogimos los festejos nacionales por el Día del Trabajador Azucarero, de la Hotelería y el Turismo, de la Industria Pesquera, así como del Día Mundial del Medio Ambiente. También la rama del Transporte resultó destacada en la emulación nacional por el día del trabajador de ese sector. Sin duda alguna, ello corrobora el empeño puesto por los colectivos laborales de esos importantes frentes.

Usted ha insistido en que, a pesar de dichos resultados, todavía estos distan de satisfacer las necesidades de la población.

Que se reconozca que la provincia tiene resultados sostenidos en los últimos años es un premio al esfuerzo del pueblo, único protagonista de estos logros. Siempre hemos dicho que tenemos deudas con nuestro pueblo; son muchas las insatisfacciones porque estamos viviendo una situación muy compleia por el recrudecimiento del bloqueo económico y la política cada vez más hostil del gobierno de los Estados Unidos hacia nuestro país. Tenemos muchos problemas acumulados, aun cuando hay un sistema de trabajo para que, desde el Partido, el Gobierno y los distintos organismos e instituciones se les den respuestas a estas problemáticas. No debe desestimarse la situación electroenergética, que repercute en los procesos de la vida económica y social del territorio.

Nos desvela todos los días la pregunta: ¿Qué más podemos hacer por aliviarles la vida a los espirituanos? Nos desvela todos los días qué más hacer para que nuestro pueblo tenga más alegría y más satisfacción

"

No podemos cubrir la corriente que demanda un pueblo a diario y ello afecta la vida familiar, el abasto de agua, el transporte. No puede existir satisfacción cuando no se pueden garantizar determinados servicios a la población.

Por cierto, los espirituanos tenemos la impresión de que somos los más apagados del país.

Los espirituanos estamos apagados como toda Cuba, y lo hemos explicado desde el Consejo Energético; incluso, hasta la capital de los cubanos, que en determinado momento no se apagaba, se está apagando hoy, y también por largas horas.

Sancti Spíritus ha organizado un programa



Los resultados del Programa de Atención Materno Infantil del territorio sobresalen este año a nivel nacional. / Foto: Arelys García